UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS TAPACHULA.

TEMA: HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA EN MEXICO

ASIGNATURA: INTRODUCCIÓN A LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

ALUMNO: ALEJANDRO MORALES TAPIA.

PROFESOR: BARREDA ROBERTO GARCIA SEDANO

MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

PRIMER CUATRIMESTRE



INTRODUCCIÓN:

Historia de la medicina veterinaria en México.

¿Qué es la medicina veterinaria?

Pues comenzando en el tema hemos podido ver que, a lo largo de los años, la medicina veterinaria se fue introduciendo poco a poco con el pasar de los tiempos, como sabemos la medicina veterinaria es aquella es una de las ramas de la medicina, que se encarga especialmente al cuidado de la especie animal es decir es aquella que detecta, diagnostica y así mismo cura alguna enfermedad que se desarrolle sobre algún determinado animal.

La medicina veterinaria ha surgido desde la etapa de la prehistoria, hasta la actualidad como la conocemos hoy en día, en los tiempos remotos de la antigüedad, no se tenia el conocimiento como ciencia exacta si no que esta nace, por lo mismo necesidad que le fue surgiendo al hombre, es decir en la prehistoria los neandertales la practicaban porque sus animales enfermaban y como consecuencia morían, entonces sin saber a fondo sobre la ciencia ellos la llevaban acabo de acuerdo a su instinto, con el pasar de los años fue evolucionando y pues perfeccionándose y fue ahí donde ya se le nombro a un grupo de personas especialmente dedicadas al cuidado de los animales los cuales se llamaron "Veterinarios".

Se dice que la primera escuela de veterinaria surgió en Lyon Francia en el año 1761, fue aquí en el que ya específicamente un grupo de personabas llevaban acabo el estudio de dicha profesión, ahora bien en México esta ciencia llego mucho después en el año 1853 el presidente Antonio López de Santa Anna, emitió el decreto para lo que fue la creación de la escuela de veterinaria, la cual dicha petición fue a nombre del francés Eugenio Bergeyre, la cual nos mencionaba que tenia como objetivo el fundar una escuela en México.

Eugenio Bergeyre, veterinario egresado de la escuela de Tolosa, fue contratado en el año de 1853, por el presidente Santa Anna para atender las caballerizas y servir al ejército mexicano. Bergeyre fue el primer médico veterinario en los indicios de esta ciencia en México.

En el año de 1857 el colegio nacional adquirió el nombre de escuela nacional de agricultura y veterinaria iniciando formalmente sus cursos en abril de 1958. En 1862 egresan los primeros médicos veterinarios, entre éstos el Dr. José de la Luz Gómez, quien en 1891 se convirtió en el primer médico veterinario que asumía la dirección de la escuela nacional de agricultura y veterinaria, asimismo, fue el primer veterinario mexicano en ingresar a la

Academia de Medicina en 1857. El Dr. José de la Luz Gómez es el pionero de la medicina veterinaria científica en México. En 1916 el presidente Venustiano Carranza separa la escuela de veterinaria de la de agronomía al instituir la escuela nacional veterinaria. En 1939, bajo la dirección del maestro Manuel H. Sarvide, la escuela adquirió la denominación de Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

México tuvo la primera escuela veterinaria en toda América y fue agregada a la de Agricultura que ya existía en el Colegio de San Gregorio, y para 1856 se publicó un nuevo decreto para crear la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria, la cual subsistió hasta 1914 y desapareció en el contexto de la Revolución Mexicana.

De 1916 a 1918 se reanudaron los estudios, pero esta escuela fue dividida en la Nacional de Agricultura que actualmente es la de Chapingo y la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria, las cuales dependían de la Secretaría de Agricultura.

En 1939 vuelve a sufrir una modificación para quedar como Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia, que además de cuidar de la salud de las distintas especies animales, también tenía el objetivo de preservar la vida y reproducción de las especies económicamente valiosas.

La primera generación de veterinarios en México fue del año de 1862, desde entonces estos estudios son toda una tradición en nuestro país.

Como podemos ver a lo largo de la historia la veterinaria ha ido evolucionando, mediante surgió la idea de curar a la especie animal, ya que al no tener el conocimiento era una perdida que existía ocasionalmente, y fue así como mediante la necesidad de nos seguir perdiendo, las personas tuvieron que pensar en alguna alternativa para que esto no les siguiera sucediendo. Hoy en día existen diferentes métodos y formas en las que se pueden combatir enfermedades, pero todo es gracias a los estudios que se sucedieron con los años, y como es que desde Francia que fue la primera en especializarse en veterinaria se fue propagando hasta nuestro país y así sucesivamente. Además de solo cuidar y sanar animales surgió la zootecnia que con esta nos referimos al cuidado de ellos a menor costo y que así mismo nos rinda una buena producción y de esta forma nosotros tengamos resultados mas favorables, la cual es mas utilizada en lo que son especies grandes ya que se obtienen mayor ganancia para sus inversores.

	https://www.ccha.uadv.mv/bioagro/\/4N1/Artigulo4.pdf
	https://www.ccba.uady.mx/bioagro/V4N1/Articulo4.pdf
https://ww	vw.periodicocentral.mx/2020/rayas/vidayestilo/item/17741-en-mexico-se-fundo-la-
	primera-escuela-de-veterinaria-de-america-feliz-dia-del-veterinario